

Fachschaftratsrat Wirtschaftswissenschaften

Protokoll der Sitzung vom 04.07.2022

Erstellt am: 04.07.2022

Redaktionelle Überarbeitung: am 05.07.2022 von Sabine Richter

Sitzungsleitung: Merlin Müller

Protokoll: Sabine Richter & Luzia Franke

Raum: SCH 251

Sitzungsbeginn: 18.47 Uhr

Sitzungsende: 20:00 Uhr

Anwesenheitsliste

Gewählte Mitglieder

- Dmitrij Kraus
- Jessica Müller
- Julius Herrmann
- Lena Fels
- Lucie Robinski
- Luzia Franke
- Merlin Müller
- Therese Gaertig
- Luka Pansegrau
- Sabine Richter

entschuldigt gefehlt:

- Johann Rabe
- Lena Träger
- Antonia Bothur

unentschuldigt gefehlt:

- Felix Behnisch
- Christin Pfütze --> Mitgliedschaft ruht

Freie Mitglieder

- Anselm Naake
- Cornelius Lerch
- Kilian Purucker
- Oliver Hahn
- Roman Bense
- Sarah Demmler

- Tim Donner
- Tobias Klimmer
- Tobias Richter
- Anna Emmrich
- Clara German
- Julius Hoffmann

Gäste

- Felix Hauspurg

Feststellung der Beschlussfähigkeit

Es sind 10 von 14 aktiven gewählten Mitgliedern anwesend. Der FSR ist beschlussfähig.

Inhalt

1. Begrüßung und Ini-Anträge
2. Protokolle
3. Berichte
4. To Do
5. Finanzanträge
6. Tagesordnung
7. Sonstiges

1. Ini-Anträge

1.1 Änderung der Tagesordnung

Antragssteller: Sabine Richter

Antragstext: Der Punkt '6.3. FSR-Fahrt' soll der Tagesordnung hinzugefügt werden, da dieser letzte Woche verschoben wurde und es Diskussionsbedarf gab.

Abstimmung: ohne Gegenrede angenommen.

1.2 Änderung der Tagesordnung

Antragssteller: Sabine Richter

Antragstext: Der Punkt '6.4. Freies Mitglied' soll der Tagesordnung hinzugefügt werden.

Abstimmung: ohne Gegenrede angenommen.

2. Protokolle

2.1 Protokoll vom 26.06.22

Abstimmung: wird ohne Gegenrede angenommen.

3. Berichte

3.1 TF Party

Cornelius Lerch:

Planung der Klausurnachbereitung wird bald passieren, Treffen zur Planung muss einberufen werden

Möglicherweise im arteum.

Julius Hoffmann:

Warum nicht in der Giesela?

Cornelius Lerch:

Wir müssen das am 12.08. machen, weil letzter Tag der Prüfungsphase. Da ist Giesela schon gebucht. Downtown ist im Sommer zu warm. Arteum wird geplant, Finanzantrag folgt nächste Woche, Meeting auch nächste Woche.

3.2 ESE Update

Cornelius Lerch:

Preisrahmen wird vorgestellt, der Finanzantrag folgt nächste Woche.

Preise sind eher hoch angesetzt, Sponsoring kommt auch noch, Bierpreise wurden zugeschickt, andere Bierproduzenten werden angefragt

Diskussion über andere Biere

Liegenschaftsanträge müssen noch geändert werden.

Siegerehrung wird auf Freitag verlegt.

Erstbeutel wird es erst bei der Siegerehrung geben. Da dies der sinnvollste Termin ist.

Anselm Naake:

Tutoreninterviews haben begonnen, sollte genug Teams geben.

ESE-Treff wird noch geplant, eventuell Donnerstagabend

Felix Hauspurg:

Wird es Teamfotos geben? oder andere Fotos während der ESE?

Cornelius Lerch:

Fotograf mit 14 Stunden Arbeit eingeplant, Helfende fotografieren auch

Teamfotos sollen die Teams selbst machen.

Luka Pansegrau:

Wie hoch sind die Gesamtkosten der ESE aktuell?

Cornelius Lerch:

Aktuell knapp über 11 000 €, dieser Beitrag wird sich noch minimieren, durch Sponsoring und voraussichtlich geringere Preise.

3.3. Treffen mit Kemptitz

Anselm Naake:

fasst zusammen, warum es weniger neue Studierende gibt:

- Studienbedingungen
 - Drohungen von Siems
 - Skriptverkäufe für 14€
 - Onlineplattformen Asbach-Uralt
 - mangelnde Kommunikation, mangelndes Vertrauen (Prüfungsumkündigen während Corona (Verschieben von Prüfungen in die Ferien weil Profs bis zum Verbot der Uni an Präsenzklausuren festgehalten haben, Webcam kaufen,))
 - keine Kundenorientierung
 - kleinste Fortschritte müssen hart erkämpft werden
 - insbesondere Erstsemester fühlen sich allein gelassen & hilflos
 - Unwissenheit der Studierenden wird ausgenutzt
 - E-Learning Beauftragte während Corona zurückgetreten
 - Jantos "ausversehen" nicht eingeladen
- Service
 - Prüfungsamt unterbesetzt
 - Abstimmung mit anderen Fakultäten
- Lehre
 - Altklausuren / Klausurvorbereitung
 - Planbarkeit vom Studium
 - Anmeldung zu WPA/Forschungsseminar etc in der vorlesungsfreien zeit
 - Ignoranz von Problemen (Loci geht, Veranstaltungen fangen weg)
 - Lehrstühle sind unbesetzt, Studierende können ihre Wunsch Schwerpunkte teilweise nicht belegen oder ihr Studium sogar nicht beenden weil Ihre Module nicht mehr angeboten werden
 - Größenbeschränkung first come first serve ?!
 - "Freiheit der Lehre" > nachfrageorientierung
 - vollständige, digitale Skripten
 - zwang zum Mitschreiben (Siems stellt explizite, im Skript nicht enthaltene aber in der Vorlesung genannte Fragen in der Klausur)
 - Keine modernen Lehrformate
- Prüfungen
 - liegen immer sehr eng zusammen wegen Urlaubswünschen
 - Abmeldefristen zu lang
- Universitätskultur
 - Exzellenz ist wichtige gewesen als die Lehre
 - Exzellenzstatus ist mittlerweile auch lächerlich geworden
 - Andere Unis sind offensichtlich besser und geben sich bedeutend mehr mühe
 - wenn Profs von Extern kommen
 - Darum verlieren wir Master, darum brechen Leute Diplom ab
 - Mund-zu-Mund Propaganda
 - Mensa ist immernoch auf Sparflamme, gleiche Beiträge während Corona
- wie geht es dem FSR
 - Kleines Büro

- Keine Sprechstunden anbieter
- nicht genug Transponder
- Immer in der Bittstellerposition
- Einstellung zum FSR

Was fehlt

- Sinnvolle Außenwirkung
- Code of Conduct
- Glaube an bestehende Systeme
- Marketing, Werbung um Studierende
- Leitkultur
- Universität / Campus unattraktiv, Orte zum Lernen, Campus kein dritter Ort, keine Lernräume

Antwort von Herrn Kemnitz beim Gespräch:

Wir Studierenden haben einen wichtigen Punkt und sollen die Punkte ausformuliert an das Dekanat geben.

Die Punkte werden weitergetragen.

Maßnahmen:

- offener Brief ans Rektorat
- Lernorte im Schuhmannbau schaffen

Cornelius Lerch:

Dekanat bittet uns:

In einem Chat Fragen beantworten

Pre-ESE Event im September

Absolventenfeier organisieren

Tobias Klimmer:

Empfindet Pre-Ese als sinnfrei

Anselm Naake:

Als Pre-ESE Idee: Grillen im Schuhmannbau Innenhof

Cornelius Lerch:

Schlägt für Fragenchat Personen vor: Julius Hoffmann, Tobias Klimmer, Sabine Richter

Andere Idee für Pre-Ese: Flunkyball an ner Beachbar

Julius Herrmann und Kilian Purucker werden Lernräume für den Schuhmannbau im Dekanat anfragen.

Handlungsplan:

Mail an Dekanat zur Anfrage von Tischen etc

die nächsten Tage müssen alte Tische und Stühle angeschaut werden

Räume anschauen und Stellplätze im Schuhmannbau anschauen

3.4 Nachhaltigkeitstreff

Lena Fels:

Veranstaltungsbericht zur Nachhaltigkeit

Vernetzung und Workshops

wie macht man den Campus fahrradfreundlicher

wollen Kontakt zu Studierenden aufbauen, Ansprechpersonen für Nachhaltigkeit

4. ToDo

4.1 Teamfotos

bei Reiter 'Struktur des FSR' ist noch das alte Foto

5. Finanzanträge

Es liegen keine Finanzanträge vor.

6. Tagesordnung 04.07.2022

6.1 Treffen mit Prof. Kemnitz zur Studierendengewinnung

wurde unter dem Punkt Berichte bearbeitet

6.2 JustUs Festival

- Wiwi-Festival
- 2.-4. September
- in Hameln (zwischen Bielefeld und Hannover, in Niedersachsen)
- 69€ (noch bis zum 15. Juli)
- <https://justusfestival.org/>
- Vernetzungsevent

Sabine kümmert sich darum, dass dich jemand darum kümmert

6.3 FSR-Fahrt

Lena Fels für Antonia Bothur:

Pro für Langebrück:

- wir kennen alle Regeln
- wir dürfen so ziemlich alles
- mit Semesterticket erreichbar
- perfekte Location: partyhalle, Feuerstelle, Volleyball, Tischtennis, Esszimmer zu Seminarraum umbaubar
- haben den Platz für uns allein oftmals-> wir stören niemanden
- Nicos passt auch kurzfristig noch die Anzahl der Leute an
- Supermarkt, Döner unmittelbar um die Ecke

Con gegen Langebrück:

- Nicos vermutliche politische Meinung

Con gegen andere Unterkünfte:

- laut meinen damaligen Recherchen gibt es sehr wenige potentielle Unterkünfte
- oft kein Supermarkt in der Nähe
- schwer erreichbar, nicht immer mit Semesterticket-> Zusatzkosten
- wir wissen nicht, wie sehr wir übertreiben dürfen, meistens noch andere anwesend, die ihre Ruhe wollen. Suffköpfe sind selten erwünscht

Es wird nach alternativen bis nächste Woche gesucht.

6.4. Freies Mitglied

Antragssteller: Sabine Richter

Antragstext: Paul Lorenz als freies Mitglied in den FSR aufnehmen.

Abstimmung: ohne Gegenrede angenommen

7. Sonstiges

es gibt keine Punkte unter Sonstiges

Nächste Sitzung am 11.07.22:

Sitzungsleitung:

Sabine Richter

1. Protokoll:

Luzia Franke

2. Protokoll:

Luka Pansegrau

Abmeldungen: keine Abmeldungen

Sitzungsende: 20:00